
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

平成 23 年度 多治見中学校による活動報告 

第 1 回 学 習 会  

講義「森の大切さ、森の整備が必要なわけ」 

～NPO 法人鎮守の森より、長尾純夫講師を招いて～ 

■日  時： 平成 24 年 1 月 12 日（木）14：00～14：50
■場  所： 多治見中学校 武道場 
■講義内容： 1）森とは？ 
       2）木の生態や特徴 
       3）木の働き 
       4）良い森と悪い森 
       5）森の整備が必要なわけ 
       6）土砂崩れと森 
       7）森の整備とは？ 

多治見市立多治見中学校では、平成 19 年度より、毎年１年生が総合的な学習の時間において、「ふるさと

の森“三ッ池の森を守ろう”」をテーマとした環境学習や樹林整備活動に取り組んでいます。この多治見中学

校による樹林整備活動は、地域の方々やＰＴＡをメンバーとする三ッ池の森整備の会、地域のＮＰＯ、多治

見市、多治見砂防国道事務所などの支援のもと進められています。 
今年度は、1 年生 175 名が樹林の大切さ・樹林整備の意義などを学ぶことを目的として、学習会を行いま

した。 

○第 1 回学習会（平成 24 年 1 月 12 日） 
  講義「森の大切さ、森の整備が必要なわけ」 

～NPO 法人鎮守の森より長尾講師を招いて～ 
○第 2 回学習会（平成 24 年 1 月 19 日） 
  ビデオ学習「ふるさとの森を守ろう」 
○第 3 回学習会（平成 24 年 1 月 26 日） 
  講義「樹林整備についての事前学習」 
  実習「ヘルメットのかぶり方」 

※3 回の学習の後に、樹林整備を行う予定でしたが、悪

天候（雪）により、あいにく中止となりました。 
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「土岐川流域グリーンベルト整備事業」は、多治見

市・土岐市の緑を対象とし、市街地に隣接する山麓斜

面を一連の緑地帯（グリーンベルト）として、保全・

創出することにより、土砂災害を防止し、自然環境・

景観を保全することを目的としています。 

作成者・お問い合わせ先 

国土交通省 中部地方整備局 

多治見砂防国道事務所 
〒507-0023 岐阜県多治見市小田町４－８－６

TEL：(0572)25-8020 

http://www.cbr.mlit.go.jp/tajimi/

ビデオ学習「ふるさとの森を守ろう」 
■日  時： 平成 24 年 1 月 19 日（木） 

        14：00～14：50 
       平成 24 年 1 月 20 日（金） 
                9：45～10：35 
 
■場  所： 多治見中学校 1 年生教室 
■講義内容： 1）“三ッ池の森”について 
        （森の位置、土岐川流域ｸﾞﾘｰﾝ 

ﾍﾞﾙﾄの取り組み、森の歴史） 
       2）森の現状と問題点 
       3）樹林整備の目的、目標とする森 

■日  時： 平成 24 年 1 月 26 日（木） 
       14：00～14：50 

■場  所： 多治見中学校 武道場 
■講義内容： 1）講義 
         ・森に入るための基本装備 
         ・樹林整備の方法 
         ・安全に作業するための方法 

   2）実習：ヘルメットのかぶり方 
■支  援： 三ッ池の森整備の会、多治見市、 

       多治見砂防国道事務所 

※3 ｸﾗｽずつ 2 日にわけて実施 
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○森は、僕が思っていたよりもたくさんのことに、とても役に

立っているということが分かりました。森の木々は僕たちを

水害から守ってくださっていたなんて知らなくて、とてもび

っくりしました。 

○私は、森にそんなに入ることはなくて、はじめて知ったこと

ばかりでした。おばあちゃんと、たまに山に登ることがあり

ますが、そのときに森がきれいでないとのぼる気になれませ

ん。だから、自分が登ってさわやかな気分になれるように、

三ッ池の森を整備しよう!!と思いました。 

○この辺りの森が昔ハゲ山だったということをはじめて知っ

たので、とてもビックリしました。三ッ池の森に行ってみま

したが、とても木などの植物が多かったので本当にビックリ

しました。私たちがもっと緑ゆたかな森にしたいです。 

実 習 

（ヘルメットのかぶり方） 生徒の感想 ～学習を終えて～ 


